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会 議 録 

会議名 令和６年度第２回東松山市図書館協議会 

開催日時  令和７年２月１９日（水） 
開 会 午後３時００分 

閉 会 午後４時２０分 

開催場所  東松山市立図書館３階研修室 

会議次第  

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議題 

（１）令和６年度事業進捗状況について 

（２）令和７年度事業計画について 

（３）「子ども読書活動推進計画」中間評価について 

 

４ 閉会 

 

公開・非公開の別 公開 傍聴者数 １名 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

会 長 金子 恒雄 出席 委 員 清水 典子 出席 

副会長 室田 朱実 出席 委 員 内田 洋子 出席 

委 員 澤田 忠義 出席 委 員 新井 義信 欠席 

委 員 野口 高志 欠席 委 員 峰岸 まり子 出席 

事 務 局 

図書館長 厚木 秀夫 市立図書館主査 利根川 舞 

市立図書館主査 持木 英佑 市立図書館主任 成川 智子 

様式第３号（第８条関係） 
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１ 開会 事務局（利根川主査） 

 

２ あいさつ 金子会長  

 

３ 議題 

事務局（利根川主

査） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子会長 

 

 

 

議事に入る前に、協議会の運営について３点確認させていただきま

す。 

 １点目は、「会議の公開」についてです。 

 本市では、東松山市情報公開条例の規定により、審議会の会議は  

原則公開するものとしています。今回の会議では、特定の個人を識別

できるような情報を取り扱う予定がないことから、会議内容は公開 

すべきものと考えられます。会議の公開又は非公開の決定は、会長が

審議会に諮って行うこととされているため、会議を公開することに 

ついて審議をお願いいたします。 

 ２点目は「傍聴者の数」についてです。審議会等の会議の公開に  

関する要綱において、会議の公開は、会場に傍聴席を設け、希望する

者に傍聴を認めることにより行うものと規定されています。本日の 

会議は、あらかじめ傍聴定員を３名と定め、会議の開催について事前

に公表を行っています。 

 ３点目は会議録についてです。会議録は、２名の委員の確認・署名

を受けた後、市ホームページにおいて公開いたします。審議会等の  

会議の公開に関する要綱の規定により、署名委員は会長が指名する 

こととなっておりますので、会長より２名の委員の指名をお願いいた

します。 

 

事務局より協議会の運営について説明がありました。 

 それでは、会議の公開についてお諮りいたします。今回の会議に  

つきましては、特別、非公開とすべき議事は予定されておりません。 

したがって、原則公開することでよろしいでしょうか。 

 

 ＜一同異議なし＞ 

 

 それでは、会議は公開とします。 
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事務局（利根川主

査） 

 

金子会長 

 

 

 

 

 

 

３ 議題 

（１）令和６年度 

事業進捗状況につ

いて 

 

金子会長 

 

 

 

事務局（持木主査） 

 

金子会長 

 

峰岸委員 

 

 

 

 

また、会議録の署名につきましては、名簿順にお願いしたいと思い

ます。本日の会議は、名簿順で、内田委員と室田委員にお願いいたし

ます。 

続いて、事務局にお尋ねしますが、本日の会議について、傍聴希望

者はいらっしゃいますか。 

 

 傍聴希望者は１名いらっしゃいます。 

 

 

 分かりました。傍聴人の入室を許可しますので、ご案内してくださ

い。 

 

＜傍聴人入室＞ 

 

 傍聴人は係員の指示に従って傍聴してください。 

 

 

 

  

 

 

それでは議事に入ります。 

 はじめに、議題（１）令和６年度事業進捗状況について、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

 ＜説明＞ 

 

 説明が終わりました。何か御質問等がありましたら、お願いします。 

 

ビブリオバトルについて伺います。ビブリオバトルについてはイベ

ント開催後の対応が重要と言われていますが、チャンプ本や上位にな

った本の紹介はされたのか、また、貸出や反響がどのくらいあったの

か等の確認はされているのでしょうか。 

 



 4

事務局（成川主任） 

 

 

 

峰岸委員 

 

 

事務局（持木主査） 

 

事務局（厚木館長） 

 

 

 

金子会長 

 

 

 

事務局（成川主任） 

 

 

 

 

金子会長 

 

 

事務局（厚木館長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催後の約 1 か月間、「ビブリオバトル発表本コーナー」を設け展示

を行いました。期間中はほぼすべての紹介本が貸出中となっており、

多くの方にご利用をいただきました。 

 

コンピュータシステムの更新についてですが、更新に伴う不具合等

の発生はなかったでしょうか。 

 

大きなトラブルはなく、無事更新が終了しています。 

 

補足で申し上げます。今回の更新により、利用者の利便性を向上さ

せるものとして、スマートフォンで図書館利用券を表示できるような

機能が新たに追加されています。 

 

図書館の企画講座としては、「本の装備講座」のような実用的な講座

よりも、社会教育や学びに繋がる講座の方が相応しいと考えますが、

いかがでしょうか。 

 

「本の装備講座」はサービス業務委託業者主催の企画講座となりま

す。図書館主催の企画イベントとしては、直近で３月に社会教育講座

として「布絵本教室」や翻訳家による文学講演会「外国の本を日本の

子どもたちへ」の開催を予定しています。 

 

なしの花図書室の廃止ですが、利用者からの反対意見などはなかっ

たでしょうか。 

 

 利用者からのマイナスの意見などはあまり聞かれませんでした。な

しの花図書室廃止に伴い、代替サービスとして１０月以降は平野市民

活動センターの窓口で予約した図書などの受取りや返却ができるよう

になりました。現在、市内全７箇所の市民活動センターにて同様のサ

ービスを行っていますが、平野市民活動センターでの利用が最も多い

状況となっています。廃止につきましては、支障なく終えることがで

きたと考えています。 
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（２）令和７年度

事業計画について 

 

金子会長 

 

 

事務局（持木主査） 

 

金子会長 

 

金子会長 

 

事務局（持木主査） 

 

 

（３）「子ども読

書活動推進計画」

中間評価について 

 

金子会長 

 

 

事務局（利根川主

査） 

 

金子会長 

 

室田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、議題（２）令和７年度事業計画について、事務局より

説明をお願いします。 

 

＜説明＞ 

 

説明が終わりました。何か御質問等がありましたら、お願いします。 

 

図書館サービスの委託業務は何年契約なのでしょうか。 

 

 令和７年度から令和９年度までの３年間の契約期間となっており、

先日契約締結が完了したところです。 

 

 

 

 

 

続きまして、議題（３）「子ども読書活動推進計画」中間評価につい

て、事務局より説明をお願いします。 

 

 ＜説明＞ 

 

  

説明が終わりました。何か御質問等がありましたら、お願いします。 

 

アンケート結果からも、こどもたちの「読書離れ」が懸念されます。

私自身、手塚治の漫画がきっかけとなり、本に興味を持つようになっ

た経験があります。こどもたちが本に親しむようになる入口として、

漫画やアニメがもっと活用されてもよいのではないでしょうか。漫画

やアニメに対する認識を変えていくことで、図書館に足を運ぶこども

たちが増えることにも繋がると考えます。現状ではなかなか難しいと

思いますが、将来的な希望として申し上げました。 
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金子会長 

 

 

事務局（成川主任） 

 

 

 

 

 

峰岸委員 

 

 

事務局（成川主任） 

 

 

 

 

峰岸委員 

 

 

 

室田委員 

 

 

清水委員 

 

 

室田委員 

 

 

 

事務局（成川主任） 

 

 

図書館としては、漫画やアニメについてどのような捉え方や位置づ

けをされているのでしょうか。 

 

漫画やアニメについても、一般書籍と同様に規定に基づき選書をし

ています。漫画にも様々な種類がありますが、主に受賞作品等の一定

の評価を得たものや、科学や歴史など学習に関するものを中心に選書

をしています。ただ、今のこどもたちを見ていると、コミックや学習

漫画でさえ昔に比べると読まれていない印象があります。 

 

アンケート結果全般において、小学校５年生の数値の悪化が顕著に

見られますが、要因等は調査されていますか。 

 

先日参加した研修会にて小学校の学校司書に伺ったところ、今の小

学校５年生は令和２年度のコロナ渦に入学した児童にあたり、低学年

時に読み聞かせ等の読書に親しむ体験をあまり受けられなかったこと

が「読書離れ」に影響しているのではないかとのことでした。 

 

コロナによるマイナスの影響を受けた小学校高学年の児童について

は、学校と連携し、何とか現状をリカバリーできるような取組お願い

したいと思います。 

 

（松山高校学校司書 清水委員への質問） 

高校生の読書率について、男女に差異などはありますか。 

 

統計データでは、女子校の方が男子校に比べ読書率が高い傾向があ

ります。 

 

将来こどもを持った時に、母親に限らずですが、読書好きの親の方

がこどもに読み聞かせや読書習慣の機会を多く与えることができるの

ではないかと思います。 

 

松山女子高校の保育選択クラスを対象とした読み聞かせの授業に伺

わせていただいていますが、幼い頃に読み聞かせ等を体験し、読書に

親しんできた生徒が多いことを実感しています。 
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金子会長 

 

 

 

 

 

金子会長 

 

 

 

金子会長 

 

 

 

 

アンケートの質問項目「いつも読む本をどうやって選びますか」に、

「本屋で見て選ぶ」との回答が比較的多く選択されていますが、市内

では書店の閉業も見られるなか、図書館が書店の役割を担うことは難

しいとは思いますが、「本屋で見て選ぶ」と答えたこどもたちが多少で

も「図書館で見て選ぶ」へと移行するような取組を今後も期待します。 

 

 他に、御質問等はございますか。 

 

 ＜なし＞ 

 

それでは、以上で本日の議題を終了し、議長の座を降ろさせていた

だきます。委員の皆様、御協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 閉会 事務局（利根川主査） 

 

 上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

    令和７年 ３月２８日         署名委員  内田 洋子    
 

                       署名委員  室田 朱実    

 


